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Convenções confirmam uma candidata 
a prefeita e três candidatos a prefeito

 Para eleger o prefei-
to de Ponte Nova existem 
45.045 eleitores aptos a 
votar conforme divulgação 
da 224ª Seção Eleitoral. 
Basta um dos 04 (quatro) 
ser o mais votado e será 
eleito, pois a cidade tem 
menos de 200 mil eleito-
res, quando é preciso rea-
lizar o 2º turno se nenhum 
atingir a votação necessá-
ria: 50% mais 1. 
 Pela divulgação pré-
via dos partidos, serão 266 
candidatos disputando 
uma das 13 cadeiras reser-
vadas na Câmara Munici-
pal. O número real só será 
conhecido a partir do dia 
16, quando as candidatu-
ras são homologadas pelo 
TSE/TRE-MG.

 A estrela de Luiz Raimundo de Oliveira era 
(é) brilhante, passou pela terra como o Halley e

sua cauda de cometa tem lugar para muita gente! O 
Nirvana te espera, Luiz! A imagem é uma recriação 
do designer gráfico Walter Portela, a partir de uma 
fotografia do escritor, que deixou o Planeta Terra

 no dia 03 de agosto. 
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Atleta ponte-novense 
Juan Marcos conquista o 
desafio Brou de Mariana
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 No dia 07 de agosto, a Polícia Militar Rodo-
viária de Ponte Nova prendeu um homem com as 
iniciais H.P.R., 30 anos, com 47 embalagens plásticas 
transparentes com a supermaconha conhecida como 
skunk.  A prisão aconteceu na MGC-120, perto do tre-
vo de Amparo do Serra.

 O deputado federal e vice-líder do Governo 
Lula, Reginaldo Lopes (PT) anunciou na última sema-
na de julho uma emenda parlamentar no valor de R$ 
4,5 milhões para a construção da sede própria do INSS, 
que será erguida no CDI, entre a Vara do Trabalho e o 
CISAMAPI, em Ponte Nova.

No dia 05 de agosto, visitaram os hospitais de Ponte Nova 
o secretário de Estado de Saúde Dr. Fábio Baccheretti e o 
deputado estadual Adriano Alvarenga (PP). No Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho ele anunciou apoio do estado ao 
projeto de ampliação. No Hospital de Nossa Senhoras das 
Dores (HNSD) ele anunciou aporte de R$ 5 milhões para o 
projeto de expansão. Página 6
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Ponte Nova: Polícia Rodoviária 
prende homem que transportava 

a super maconha skunk

Reginaldo Lopes (PT) 
anuncia R$ 4,5 milhões para 
construção da sede do INSS

Secretário de Saúde de MG 
visita HNSD e promete 

R$ 5 milhões para ampliação

PONTE NOVA

André Luiz e Michael Lorraine (PMB)

Guto Malta e Leo Moreira (PT/PV/PCdoB) 

Dr. Milton e Aninha de Fizica (Avante/PSB)

Valéria Alvarenga e Gefferson Freitas (PP/União Brasil)
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 Olimpía-
das de Paris termi-
na no próximo dia 
11. Estimativa de 
que 10.500 atletas 
estão buscando 
medalhas em 48 
modalidades. A de-
legação brasileira é 
composta por 276 
atletas. O Comitê 
Olímpico Internacional (COI) 
determinou que as vagas fos-
sem preenchidas observando-se 
a igualdade de gênero. Significa 
5.250 homens e igual número 
de mulheres. Para quem apenas 
assiste pela televisão o detalhe 
não faz diferença, já que torce-
mos pela performance. Como se 
trata de competição esportiva, o 
participante deve ter habilida-
des e índices que o credencie a 
participar do evento. Na velha 
luta pela igualdade de oportuni-
dades, Paris se oferece para que 
elas brilhem e que surjam mui-
tas Rebecas.
 Os franceses busca-
ram chamar atenção com ino-
vações. O desfile de abertura no 
Rio Sena não apresentou um 
visual a altura das tradições 
olímpicas. A cerimônia durou 
mais de 4 horas e foi regado 
com chuva. No roteiro estava 
a representação da Santa Ceia. 
Uma infeliz ideia que mostrou 
ao mundo um sacrilégio imper-
doável que indignou os cris-
tãos. A Santa Ceia cristã repre-
senta um dos 7 sacramentos da 
Igreja Católica bem como das 
demais igrejas cristãs. A Euca-
ristia significa ação de graça e 
foi instituída pelo próprio Jesus 
Cristo em sua última noite de 
vida neste mundo, junto com 
seus discípulos.  
 As Olimpíadas na An-
tiguidade surgiram por volta 
de 776 a. C., conforme registros 
históricos. Entretanto, não há 
consenso entre os pesquisadores 
sobre um fato exato que tenha 
marcado o início dos jogos. Na 
Antiguidade os jogos estavam 
associados a rituais religiosos. 

Nesse sentido, os gregos 
homenageavam Zeus, 
rei dos deuses na mi-
tologia grega. Recebeu 
esse nome porque os pri-
meiros jogos foram rea-
lizados na cidade Grega 
de Olímpia, em meio a 
conflitos entre cidades 
e estado, que eram co-
muns na época. Os jogos 

se repetiam na mesma cidade de 
quatro em quatro anos. Mulhe-
res, estrangeiros e escravos eram 
proibidos de participar dos jogos 
antigos. Nem mesmo assistir era 
permitido às mulheres. Os ven-
cedores recebiam uma coroa de 
oliveira que representava a su-
premacia moral e espiritual dos 
Jogos Olímpicos. No ano 393 d.C. 
o imperador romano Teodósio 
baniu a realização das Olimpía-
das da Antiguidade. 
 As Olimpíadas moder-
nas foram idealizadas pelo peda-
gogo e esportista francês Barão 
Pierre de Coubertin. Escavações 
arqueológicas entre 1875 e 1881 
inspiraram a criação do COI em 
1894. Coubertin foi seu idealiza-
dor. A primeira edição dos Jogos 
Olímpicos modernos foi realiza-
da na cidade de Atenas em 1896. 
Participaram 14 países e 241 
atletas homens, pois as mulheres 
eram proibidas de competir. Atle-
tismo, ciclismo, esgrima, ginásti-
ca, halterofilismo, luta, natação 
e tênis foram as modalidades 
participantes. A premiação com 
medalha de ouro passou a ser fei-
ta somente em 1904. Na primeira 
edição, os vencedores receberam 
medalhas de prata, e os demais 
foram premiados com medalhas 
de cobre e ramos de louro.
 Atualmente os jogos 
olímpicos envolvem altas cifras. 
O evento também é explorado 
politicamente. Segundo informa-
ções do Comitê Olímpico Brasi-
leiro (COB) cada atleta brasileiro 
ganhador de medalha de ouro 
recebe R$ 350 mil de prêmio. A 
prática de premiação em dinhei-
ro é utilizada por diversos países. 
BOA SEMANA! 

Olimpíadas: da Antiguidade à Era moderna

Os memes e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá!
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao elo-
giar a Medida Provisória da 
Internet, a MP 1.068/2021, 
enviada face às decisões no 
chamado Inquérito das Fake 
News, ou Inquérito do Fim 
do Mundo segundo o ex-mi-
nistro Marco Aurélio Mello 
(Inq. 4.781/DF), que cessa-
ram a chamada monetização 
de redes sociais dos que de-
fendiam certo ideal político. 
Tal MP visava garantir a per-
manência de contas em re-
des sociais, seja de qual ide-
ologia for, esquerda, direita, 
centro ... Jornais de renome 
nacional enfatizaram à épo-
ca que tal MP restringia a 
liberdade de imprensa. E as-
sim o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, devolveu a 
MP ao ex-presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diversas 
CPI´s e CPMI´s à vista, de-
sengavetaram o chamado 

Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar 
o PL, íntegra em https://
www.camara.leg.br/propo-
sicoesWeb/prop_mostrarin-
tegra?codteor=1909983, 
tenha a curiosidade em 
ler pelo link ou busque 
“PL 2630 Câmara” e verá 
a mordaça legal que seria 
implementada. Afinal, um 
certo ministro, ex-promotor 
de Justiça e ex-advogado de 
uma facção criminosa disse 
em alto e bom tom que “a in-
ternet deu voz aos imbecis.” 
Com o argumento de liber-
dade, queriam regulamentar 
e institucionalizar a censura 
nas redes sociais. O povo gri-
tou e o PL foi engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em razão dos me-

mes orgânicos feitos com 
a figura do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
face à voracidade tributá-
ria da União, novamente 
vieram com a conversa de 
regulamentar as redes so-
ciais. Como disse um certo 
Ministro em um julgamen-
to que envolvia políticos, 
“quem não quer ser critica-
do, quem não quer ser sa-
tirizado, que não entre pra 
vida pública e que fique em 
casa”. Tentarão, mais uma 
vez. Não conseguirão, mas 
seguirão tentando. Sigamos 
vigilantes. Como dizia o sau-
doso Ulisses Guimarães, “a 
única coisa que mete medo 
em político é o povo na 
rua.” Cobre posicionamento 
do seu deputado e senador! 
O Brasil já possui leis de-
mais. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Luiz Raimundo de Oliveira deixa o legado da 
solidariedade: brilho que iluminou Ponte Nova
 Tinha acabado de che-
gar. Depois conheci o Colégio Dom 
Helvécio e Luiz Raimundo de Oli-
veira. 1972. Escrevia peças de teatro 
e ele também. As meninas e meni-
nos, alunas/os da Casa Salesiana 
interpretavam. Disputávamos a pre-
ferência. Depois entrei para o rádio 
e lá estava ele. Fazia Ecos da UMES 
(União Municipal dos Estudantes 
Secundários) na Rádio Sociedade 
Ponte Nova. Ele e Chiquinho Cunha. 
 Já na década de 1980, 
Luiz Raimundo de Oliveira apresen-
tava a Ginkana (com K) da “Feira 
da Comunidade”, coordenada por 
Pedro Paulo Sette, o Pepê, que era 
vizinho de Luiz no Bairro Sumaré. 
Eu era jurado. Sempre em com-
panhia de Dr. Rodolfo Alves Costa 
(falecido), outro amigo de Luiz Rai-
mundo. Como eu criticava muito e 
contestava tudo, ele me apelidou de 
“El Contestador”.
 Tive a felicidade de con-
viver na casa de Luiz Raimundo, 
no quartinho dos Lps e depois cds. 
Coleções completas de The Beatles, 
Roberto Carlos e João Bosco, com 
aquelas capas magníficas produzi-
das pelo designer gráfico  gaúcho 
Glauco Ribeiro.  
 E eis que Luiz Raimundo 
de Oliveira teve a ideia de criar um 
programa dedicado ao Beatles: Pon-
te Nova Beatles Club. Eu produzia 
e ele apresentava. Quem gravava, 
no gravador de rolo, era o Celinho 
Camilo. A abertura do programa ti-
nha a voz de Mansur Barbosa. Outro 
amigo de Luiz. Caramba! Luiz tinha 
amigos que não acabam mais!

 Em troca Luiz me em-
prestava os disco de MPB para um 
programa que eu apresentava aos 
sábados, de 14 às 18 horas, com 
sonoplastia de Cici Félix, na Rá-
dio Ponte Nova Nova: Abram Alas 
para a MPB.  Como era oposição, os 
meus inimigos (ainda tenho muitos 
e gosto de tê-los!) falavam que o 
programa deveria se chamar Abram 
Alas para o MDB, pois eu falava de 
política, sempre “metendo” o pau 
na Ditadura Militar. 
 Depois Luiz Raimundo 
foi advogar e se graduou em Divi-
nópolis com outros nomes de Ponte 
Nova: José Amora, Dr. Hélio Jacaré, 
Heitor Vaz de Mello, e outros. Assim 
criaram a confraria da OAB. Noites 
de bailes na sede social da Socieda-
de Esportiva 1 º de Maio, do qual foi 
presidente entre 1988 e 1991. Ali 
nasceu o Prêmio Xeleco de Cultu-

ra, com Ailton Karran e a primeira 
campanha em defesa do Pontilhão 
de Ferro, com o slogan: “O Ponti-
lhão de Ferro é Nosso”.
 Luiz virou escritor, es-
creveu livro com vozes e inseriu 
e-book na internet. Escrevia letras 
de música e movimentava-se diu-
turnamente. Foi ser diretor da FA-
VAP e apresentador de festivais de 
música. Gostava tanto de música 
que se tornou presidente da Corpo-
ração Musical União 7 de Setembro.
 A estrela de Luiz Rai-
mundo de Oliveira era (é) brilhante, 
passou pela terra como o Halley e 
sua cauda de cometa tem lugar para 
muita gente!
 Não posso deixar passar 
batido: ele era casado com a profes-
sora de linguística Imaculada Dru-
mond e pai de Fernando e Mônica. 
       O Nirvana te espera, Luiz!

A última vez que estive com Luiz Raimundo de Oliveira foi no lançamento do livro “O Inimi-
tável Sozé”, de José Sávio “Del” Coelho, no dia 24 de julho de 2024
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Convenção partidária confirma 
Valéria Alvarenga e Gefferson Freitas

 Uma Ação Civil 
Pública ajuizada pelo Mi-
nistério Público (MP) de 
Viçosa solicita que a Justi-
ça determine ao município 
de Canaã, na Zona da Mata 
mineira, a 73 quilômetros 
de Ponte Nova, que adote 
providências efetivas para 
adequação estrutural e or-
ganizacional das Unidades 
Básicas de Saúde, sob pena 
de multa.  
 A ação requer que, 
no prazo de 90 dias, haja a 
completa estruturação des-
sas unidades às normas sa-
nitárias, de acessibilidade 
e de prevenção a incêndio 
e pânico. Além disso, o Mi-
nistério Público pede que 
diversas irregularidades 
apontadas em relatório pe-

ricial sejam sanadas em até 
30 dias.  
 A medida foi ne-
cessária após vistorias 
realizadas apontarem a 
existência de inúmeras de-
ficiências sanitárias nessas 
unidades, além de ausên-
cia de Auto de Vistoria do 
Corpo de Bombeiros (AVCB) 
e Processo de Segurança 
Contra Incêndio e Pâni-
co. Em um trecho da ação 
o Ministério comenta que 
permitir a manutenção do 
atual estado de coisas seria 
o mesmo que consentir com 
a fala de zelo e negligência 
do município de Canaã em 
cumprir com o dever de ga-
rantir à população serviços 
de saúde de qualidade e re-
solutivos na atenção básica. 

Justiça pode obrigar município 
de Canaã a regularizar 

Unidades Básicas de Saúde

A pequena cidade de Canaã precisa cuidar melhor da saúde primeira, diz o MP (crédito da foto: divul-
gação do Circuito Turístico Montanhas e Fé)

 No último sábado, 
03 de agosto, foi realizada a 
última convenção partidária 
de Ponte Nova, a partir de 9 
horas, no auditório do Sindi-
cato Rural, Rua João Vidal de 
Carvalho, nº 295, Bairro Gua-
rapiranga. Logo no início da 
convenção um vídeo revela-
va que o mistério sobre quem 
seria o candidato a vice-pre-
feito chegava ao fim. Geffer-
son Freitas (União Brasil), 
advogado, 29 anos, é filho 
de Gerson Café, que atuou na 
imprensa de Ponte Nova, foi 
homologado na convenção, 
que lotou o auditório do Sin-
dicato Rural e foi aberta pelo 
deputado estadual Adriano 
Alvarenga (PP). 
 Valéria Alvarenga, 
atual vice-prefeita de Ponte 
Nova disputará o cargo de 
prefeita, pelo PP (Partido 
Progressistas). Ele enfrenta-
rá Dr. Milton Irias (Avante), 
que tem como vice, a verea-
dora Aninha de Fizica (PSB); 
André Luiz e Michael Lorrai-
ne, ambos do PMB, candida-
tos a prefeito e vice-prefeito, 
e Guto Malta (PT) para pre-

 Um dos desta-
ques da etapa estadual 
do “Seminário Técnico 
Crise Climática em Mi-
nas Gerais: desafios na 
convivência com a seca e 
a chuva extrema”, ainda 
na manhã desta sexta-fei-
ra, 09 de agosto, será o 
anúncio, pelo presidente 
da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Tadeu Martins 
Leite (MDB), do Prêmio 
Assembleia de Incentivo à 
Inovação - Crise Climática. 
 A iniciativa é mais 
uma ação do Parlamen-
to mineiro de estímulo à 
construção de soluções tec-
nológicas e de impacto so-
cial para o enfrentamento 
da crise climática no Esta-
do. Também na manhã de 
09/08, logo após a aber-
tura do evento, haverá um 
painel para a apresentação 
dos principais pontos dis-
cutidos pelos grupos temá-

didaturas para o Legislativo 
ponte-novense. Os pedidos 
de registro de candidatura de-
vem ser apresentados à Justi-
ça Eleitoral até 15 de agosto. 
 O horário eleitoral 
de 2024 aos cargos de pre-
feito, vice-prefeito e verea-
dor no 1º turno acontecerá 
a partir do dia 30 de agosto, 
estendendo-se até 03 de 
outubro. A contagem para 
a estipulação da data con-
sidera os 35 dias anteriores 
à antevéspera do primeiro 
turno do pleito.

etapa aconteceram deba-
tes em 07 (sete) regiões do 
estado  que colheram su-
gestões para a elaboração 

feito e  Leo Moreira (PV), no 
cargo de vice-prefeito.
 Ainda no sábado, 03 
de agosto, já com a presença 
do deputado federal Rodrigo 
de Castro (União Brasil) reali-
zaram suas convenções, para 
escolha de nomes para vere-
ador, os partidos políticos PP, 
União Brasil, Republicanos, 
Podemos e Mobiliza Nacional. 
O agrupamento político  terá 
70 candidatos.  Depois das 
convenções, o cartório elei-
toral de Ponte Nova deverá 
registrar cerca de 266 can-

ticos. À tarde, a partir das 
14 horas, serão realizados 
debates acerca das suges-
tões apresentadas por es-
ses grupos.
 Etapa estadual do 
seminário sobre mudan-
ças no clima - A ALMG dá 
mais um passo no sentido 
de propor soluções para os 
efeitos das mudanças no 
clima, com a realização, 
nesta sexta-feira, 09 de 
agosto, a partir das 9 horas, 
da etapa estadual do . “Se-
minário Técnico Crise Cli-
mática em Minas Gerais: 
desafios na convivência 
com a seca e a chuva ex-
trema”. As atividades serão 
no Auditório José Alencar.
 Autoridades, es-
pecialistas e represen-
tantes da sociedade civil 
participam do evento, que 
vai marcar a conclusão do 
trabalho dos grupos temá-
ticos, após cinco meses de 
discussões. Antes desta 

 Desde terça-feira, 
06 de agosto, as emisso-
ras de rádio e de televisão 
não podem, em sua pro-
gramação normal e em seu 
noticiário, ainda que sob a 
forma de entrevista jorna-
lística: transmitir imagens 
ou áudios de realização de 
pesquisa ou de qualquer 
outro tipo de consulta po-
pular de natureza eleitoral 
em que seja possível iden-
tificar o entrevistado ou 
em que haja manipulação 
de dados.

de políticas públicas para 
minimizar os efeitos das 
secas e chuvas extremas 
que atingem o estado.

A vice-prefeita Valéria Alvarenga (PP) concorre ao cargo de prefeita e Gefferson Freitas (União Brasil) ao de vice-prefeito

Anúncio será durante a realização  da etapa estadual 
do seminário técnico sobre Mudanças Climáticas

candidatos a vereador e os candidatos aos cargos majoritários são fotografados após a convenção, com a participação do deputado federal, 
Rodrigo de Castro (União Brasil) (crédito da foto: Sueli Mayrink/estagiárias do Líder Notícias)

Prêmio da Assembleia de MG contempla 
soluções inovadoras para o meio ambiente



@liliannogueiraartes – Arte e música: 
uma pegada genial!

@luzialana – No caminho da Horta de 
Copacabana!

@dudaasampaio10 – Jequeri espera a 
medalha de ouro!

@personalingride – Fazendo a coisa 
certa na hora certa!
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Jéssica e Eduardo

 O número de pedintes e de mendigos vem 
aumentando em Ponte Nova, embora haja uma ação 
articulada da secretaria municipal de Assistência 
Social e Habitação (Semash) na abordagem e na ten-
tativa de levá-los para os abrigos. Alguns são de Pon-
te Nova e outras/outros chegam das cidades-satéli-
tes de Ponte Nova. Duas/ois andarilhas/os (estavam 
com o rostos cobertos) usaram o passeio da Avenida 
Dr. José Mariano, em Palmeiras, para dormir em col-
chões improvisados, velhos e esfarrapados: no frio 
da madrugada!

No frio da madrugada

Grupo Conheça Minas

 Jéssica, filha de Mar-
cinho de Belim (Copacabana), 
e Eduardo casaram-se no car-
tório no dia 26 der julho e ago-
ra será no religioso, dia 10 de 
agosto, às 16h30min. O even-
to, que terá a presença da fa-
mília da noiva, que é de Ponte 
Nova, será realizada no Ceri-
monial Vitória (Bairro Morro 
Grande) na bela e famosa Ca-
choeiro de Itapemirim, cidade 
de Roberto Carlos e Raul Sam-
paio, no estado das praias de 
Iriri e Marataízes, o Espírito 
Santo. O Líder Notícias deseja 
felicidades aos noivos!



Sexta-feira, 09 de agosto de 2024

Deputado federal  Reginaldo Lopes (PT) garante 
R$ 4,5 milhões para a construção da sede própria do INSS

O deputado federal Reginaldo Lopes veio a Ponte Nova e anunciou uma emenda de R$ 4,5 milhões para 
a construção da Agência própria do INSS

O deputado federal Reginaldo Lopes veio a Ponte Nova e anunciou uma emenda de R$ 4,5 milhões para 
a construção da Agência do INSS, programada para ser erguida entre o CISAMAPI e a Vara do Trabalho

Iluminação e decoração do Natal 2023 na Praça da Liberdade, em Belo Horizonte (crédito da foto: di-
vulgação Secult)

tado pelo empenho e des-
tacou que a região aguarda 
por essa unidade há mais de 
38 anos, desde a doação do 
terreno na gestão do então 
prefeito Sette de Barros. Re-
centemente, a Câmara Mu-
nicipal aprovou um projeto 
de lei prorrogando a doação 
do terreno, até 31 de dezem-
bro de 2025.

e o desenvolvimento susten-
tável, a Cemig ampliou em 
100% o apoio ao Natal em 
Minas, atendendo os projetos 
voltados para o Circuito Li-
berdade, na capital, mas com 
grande e especial atenção ao 
interior de Minas”, ressaltou 
da diretora de Comunicação 
e Sustentabilidade da Cemig, 
Cristiana Kumaira.

 Na última semana 
de julho, o deputado federal 
e vice-líder do Governo Lula, 
Reginaldo Lopes (PT) foi re-
cebido na agência do INSS, 
localizada na Rua Assad 
Zaidan, em Palmeiras, pelo 
gerente-executivo do INSS, 
Antônio Vieira de Souza 
Neto, pelo gerente da agên-
cia de Ponte Nova, Fabrício 
Castro Paiva e servidores. 
Naquela data ele anunciou a 
liberação de R$ 4,5 milhões, 
por meio de emenda parla-
mentar. Os recursos serão 
destinados à construção da 
sede própria da unidade, 
que tem terreno aprovado 
pela Câmara entre a Vara do 
Trabalho e o CISAMAPI.
 Presentes ao acon-
tecimento, o vereador Guto 
Malta (PT), o presidente Câ-
mara, Dr. Wellerson Mayrink 
(PRD) e Wagner Gomides 
(PV)  agradeceram ao depu-

 A secretaria de esta-
do de Cultura e Turismo (Se-
cult), e a Cemig, divulgaram 
na terça-feira passada, 06 de 
agosto, 02 (dois) editais que 
têm o objetivo de selecionar 
projetos culturais, a serem re-
alizados em Belo Horizonte e 
nas cidades do interior do es-
tado, que trabalham a temáti-
ca natalina.
 As iniciativas inscri-
tas e aprovadas nos chama-
mentos públicos farão parte 
da programação do “Natal da 
Mineiridade Cemig 2024”. Ao 
todo, serão destinados R$ 10 
milhões, o dobro do valor dis-
ponibilizado no edital do ano 
passado. As inscrições são 
gratuitas basta acessar o site 
da Cemig.
 “Reforçando seu 
compromisso com a cultura 

 O deputado fede-
ral Reginaldo Lopes  disse 
que a demanda de Ponte 
Nova para a construção da 
sede própria da Agência do 
INSS (Instituto Nacional 
da Seguridade Social), que 
hoje funciona na Rua Assad 
Zaidan, 21, em Palmeiras, é 
reivindicada há muito tem-
po. Os serviços da INSS, que 
atendem 17 municípios e 
mais de 150 atendimentos 
presenciais diários, funcio-
nam em prédio alugado da 
empresa Coferpon (Comér-
cio de Ferro Pontenovense). 
 “Estou aqui para 
solucionar mais uma gran-
de demanda de Ponte Nova 
e de toda a região. O INSS 
é fundamental para toda a  
sua família. Por isso, estou 
alocando recursos (emenda 
parlamentar) para a cons-
trução desta sede própria," 
declarou o deputado federal 
Reginaldo Lopes (PT).

 Além de ressaltar a 
iluminação do Palácio da Li-
berdade, que será contempla-
do pela 1ª vez na iluminação 
de Natal no edital específico 
para a Praça da Liberdade e 
entorno, o secretário de Cul-
tura e Turismo, Leônidas de 
Oliveira, destacou outra no-
vidade: a criação das rotas do 
Natal da Mineiridade Cemig.

Escolas públicas e privadas ainda podem 
inscrever alunos do Ensino Médio

Editais da Cemig e Secult patrocinam 
temáticas natalinas no interior

 Nos dias 24 e 25 
de outubro, a Universida-
de Federal de Viçosa (UFV) 
receberá alunos do Ensino 
Médio de escolas públicas e 
privadas para a 7ª edição da 
Mostra Universitária UFV. O 
evento  contará com apre-
sentações de todos os cur-
sos de graduação da Univer-
sidade, além dos projetos de 
pesquisa, ensino e extensão 
realizados na instituição.
 A mostra é uma 
oportunidade para que es-
tudantes do ensino médio 
de escolas públicas e priva-
das de todo o Brasil possam 
conhecer o campus Viçosa 
e esclarecer suas dúvidas 
sobre a UFV e os cursos ofe-
recidos. Os 02 (dois) dias 
terão a mesma programa-
ção para possibilitar a pre-
sença do maior número de 

estudantes, mas cada insti-
tuição de ensino poderá ins-
crever-se para participar de 
apenas um dia do evento. 
 As escolas interes-
sadas em participar da Mos-
tra Universitária UFV no 
dia 24 de outubro devem se 

inscrever pelo link gps.ufv.
br/gps-web/editais/880/. 
Já as inscrições para o dia 
25 de outubro precisam ser 
feitas pelo link gps.ufv.br/
gps-web/editais/881/. As 
inscrições estão abertas até 
o dia 16 de agosto.

NATAL DA MINEIRIDADE

MOSTRA UNIVERSITÁRIA/UFV

Crédito da foto: Carolina Fontes/UFV

PONTE NOVA
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Secretário estadual de Saúde e deputado estadual Adriano Alvarenga 
visitam hospitais e indicam apoio e recursos financeiros

do HAG, José “Zezé” Bueno de 
Magalhães, a superintendente 
executiva Lucimar Fonseca, 
membros do corpo clínico e co-
laboradores. 
 VISITA AO HNSD 
Ainda em 05 de agosto, o se-
cretário de Estado de Saúde Dr. 
Fábio Baccheretti e  o deputado 
estadual  Adriano Alvarenga 
(PP) visitaram as dependências 
do Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD). 
 Eles conheceram o 
projeto de expansão do HNSD, 
que prevê ampliação do Centro 

 Uma nota divulgada 
pelo SAAE comenta que obje-
tivo é garantir um fornecimen-
to de água de qualidade e em 
quantidade suficiente para as 
futuras gerações. Com a cons-
trução da ETA 3, a capacidade 
de tratamento e fornecimento 
de água na cidade será incre-
mentada em 33%, com uma va-
zão de 100 litros por segundo. 

Cirúrgico, adequação do Centro 
de Material Esterilizado e cria-
ção de um Centro de Parto Nor-
mal.  O secretário anunciou na 
ocasião que o estado investirá 
R$ 5 milhões nesta ampliação. 
Dr. Fábio Bacheretti e Adriano 
Alvarenga (PP) foram recepcio-
nados no auditório do HNSD 
pelo provedor Francisco “Chi-
quinho” Rodrigues da Cunha 
Neto, o consultor José ‘Zezé” 
Bueno de Magalhães, o auxiliar 
da provedoria José Maurício Mo-
rais, o diretor clínico Dr. Ranie-
ri Santos, o diretor técnico Dr. 
Fernando Rocha, membros do 
corpo clínico e colaboradores.  O 
prefeito Wagner Mol Guimarães 
e outras autoridades de Ponte 
Nova marcaram presença. 
 O empresário e con-
sultor especial dos hospitais de 
Ponte Nova, José “Zezé” Bueno 
de Magalhães, disse que a ex-
pansão de ambos os hospitais 
trarão inúmeros benefícios. “A 
gente vai proporcionar ao usu-
ário do Sistema Único de Saú-
de (SUS) mais leitos e mais ca-
pacidade para fazer cirurgia. 
Assim poderemos expandir e 
atender a uma população de 
700 mil habitantes”, ressaltou.

 A nota do SAAE ainda 
acrescenta: “Ter água tratada 
é sinônimo de saúde. Nas es-
tações de tratamento, a água 
que chega dos rios ou represas 
passa pelas fases de flocula-
ção, decantação e filtragem, 
bem como por outros proces-
sos químicos que garantem 
sua qualidade antes de alcan-
çar o consumidor”. 

 Na manhã de segun-
da-feira, 05 de agosto, visita-
ram os hospitais de Ponte Nova 
o secretário de Estado de Saúde 
Dr. Fábio Baccheretti e o depu-
tado estadual Adriano Alvaren-
ga (PP). Eles estavam acom-
panhados por suas equipes de 
assessores e foram recebidos 
por representantes do Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho (HAG), 
pelo prefeito Wagner Mol Gui-
marães e pelo empresário João 
Lúcio Barreto Carneiro. 
 A primeira parada foi 
na laje do prédio da Porto Em-
preendimentos, que foi cedida 
HAG para a obra de expansão 
do Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho.  Na sequência, o grupo 
seguiu para o auditório, onde 
foi apresentado o projeto de 
ampliação. O secretário Dr. Fá-
bio Bacheretti e o deputado es-
tadual Adriano Alvarenga (PP) 
se mostraram dispostos a abra-
çar o projeto e a ajudar a tirar 
esse grande sonho do papel.
 Pelo Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho estavam presen-
tes o presidente do Conselho 
Curador da Fundação Benefi-
cente de Saúde Arnaldo Gavaz-
za Filho, entidade mantenedora 

 O município de Viço-
sa foi contemplado com recur-
sos do Novo PAC (Programa de 
Aceleração do Crescimento), 
na ordem de R$ 35 milhões, 
para a construção de uma nova 
ETA (Estação de Tratamento de 
Água). O anúncio foi feito na 
última sexta-feira do mês de 
julho, durante a apresentação 
do Novo PAC Seleções: Cidades 
Sustentáveis e Resilientes, In-
fraestrutura Social e Inclusiva e 
Água Para Todos. 
 A nova ETA será 
construída na comunidade do 
Mainarte, na divisa entre os 
municípios de Viçosa e Pau-
la Cândido. Segundo o SAAE 
(Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto), o projeto visa atender 
à crescente demanda de água 
do município pelos próximos 
20 anos. Além disso, o projeto 
visa assegurar a segurança hí-
drica em períodos de seca ou 
chuvas intensas.

 Após mais de 05 
(cinco) meses da pior epide-
mia de dengue já registrada 
no estado, o governo de Mi-
nas Gerais  declarou o fim da 
situação de emergência em 
Saúde  provocada por arbovi-
roses. Mesmo com a melhora 
no cenário epidemiológico, 
Minas Gerais segue em 1º lu-
gar no ranking de números 
absolutos, com 1.655.210 ca-
sos prováveis da doença des-
de janeiro deste ano.
 O estado registra 
ainda o segundo maior coefi-
ciente de incidência do país: 
8.059 casos para cada 100 
mil habitantes, atrás apenas 
do Distrito Federal, com índi-
ce de 9.628. De acordo com 
o Painel de Monitoramento 
de Arboviroses, Minas Gerais 
já confirmou 753 mortes por 
dengue este ano.
 Há ainda 735 óbitos 
em investigação para a doen-
ça. A letalidade entre casos 
graves, em território mineiro, 
é de 5,82. A maioria dos casos 
foi registrado entre mulheres 
(55,8%) e a faixa etária mais
afetada pela doença é dos 20 

aos 29 anos.
 MORTES POR DEN-
GUE NO BRASIL - O país já 
contabiliza 5.008 mortes por 
dengue em 2024. O número é 
mais de 04 (quatro) vezes su-
perior ao registrado ao longo 
de todo o ano anterior, quan-
do foram notificados 1.179 
óbitos pela doença. Há ainda 
2.137 mortes em investigação 
pela doença.
 Dados do Painel 
de Monitoramento de Arbo-
viroses indicam que o país 
contabiliza 6.449.380 casos 
prováveis de dengue. O co-
eficiente de incidência da 
doença, neste momento, é de 
3.176,1 casos para cada 100 
mil habitantes e a letalidade 
em casos prováveis é de 0,08.
Os dados mostram que 55% 
dos casos prováveis se con-
centram entre mulheres e 
45%, entre homens. O grupo 
de 20 a 29 anos responde pelo 
maior número de infecções, 
seguido pelos de 30 a 39 anos 
e de 40 a 49 anos. Já os gru-
pos que registram menos ca-
sos são menores de 1 ano, 80
anos ou mais e 1 a 4 anos.

Minas Gerais decreta fim da 
emergência em saúde pública

Novo PAC Seleções contempla Viçosa com R$ 35 milhões 
para construção de Estação de Tratamento de Água

 Água tratada é direito de todos os cidadãos (crédito da foto:  Shutterstock.com)

No HNSD o secretário (ao microfone) se compeomete ajuda ao projeto de ampliação ao lado do deputado 
estadual Adriano Alvarenga (esq.) e de José “Zezé” Bueno de Magalhães e Dr. Francisco “Chiquinho” 
Rodrigues da Cunha Neto (crédito da foto: divulgação do HNSD)

PONTE NOVA

DENGUE

Na visita ao HAG, o secretário Dr. Fábio Bacheretti e o deputado estadual Adriano Alvarenga (centro) se 
comprometeram em apoiar a obra de expansão (crédito da foto: divulgação HAG)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 As obras da Estação 
de Tratamento de Esgoto da 
Barrinha, a ETE-Barrinha, 
na cidade de Viçosa, estão 
paralisadas desde o dia 17 de 
julho após a Prefeitura atra-
sar pagamentos à empresa 
que está realizando os servi-
ços. De acordo com informa-
ções do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto de Viçosa 
(SAAE), o pagamento atra-
sado foi realizado no final da 
semana passada (02/08) e 
a empresa responsável pela 
obra, a Perfil Engenharia, de 
Belo Horizonte, já deve con-
tratar novamente os funcio-
nários nas próximas sema-
nas para que a obra retorne 
seu ritmo normal. 
 Com 62% da obra 
total já pronta, o SAAE 
aguarda a finalização das 
obras para que possa co-

meçar o tratamento de pelo 
menos 60% do esgoto da 
cidade de Viçosa. Hoje, ape-
nas cerca de 1% do esgoto é 
tratado no município.
 As obras da ETE 
Barrinha, em Viçosa, tive-
ram início em 2014 quando 
foram aprovados R$13,7 mi-
lhões para a sua realização, 
em um prazo de 24 meses. 
Com diversos problemas 
relacionados a pagamentos, 
atrasos e aumento de preço 
dos materiais, até o atual 
momento ainda não ocorreu 
a finalização da obra. 
 A previsão, após o 
retorno em janeiro de 2024, 
era de que até o final deste 
ano, o tratamento do esgoto 
de Viçosa já estivesse em 
tratamento, porém agora na 
metade de 2024 novamente 
as obras estão paralisadas.

Bahamas e do Mercado do 
Produtor Rural. Estes logra-
douros estão em Palmeiras.
 Na noite de segun-
da-feira, 05 de junho, primei-
ro dia do retorno do recesso 
da Câmara de Ponte Nova, o 
vereador Wagner Gomides 
(PV) comentou a situação 
considerada atípica. Segundo 
ele, é preciso que a Semam 
justifique a supressão das 
árvores, que têm cerca de 40 
anos, já que foram plantadas 
na década de 1980, na ad-

extensionistas para discussão 
dos principais problemas, al-
ternativas e estratégias poten-
ciais que envolvem o manejo 
sustentável do solo e da água. 
Particularmente, nesta edição, 
trata da Agricultura de Monta-
nha, um tema pouco aborda-
do no Brasil, segundo o pre-
sidente do evento, professor 
Teógenes Senna de Oliveira. 
Além de palestras e debates, 
a  programação  conta ainda 
com minicursos, workshops, 

só por mim. E sim pelas pró-
ximas gerações, dos meus 
filhos, dos meus netos."
 A sustentabilidade 
é um tema relevante para 
Rayssa Leal e ela faz questão 
de levar esta mensagem sem-
pre que possível. Durante as 
provas olímpicas, ela usou 
um skate personalizado com 
a imagem de araras-azuis, 
aves típicas do Pantanal, que 
estão ameaçadas de extinção. 
Ela também se uniu ao COI 
(Comitê Olímpico Interna-
cional) em uma campanha 
ambiental divulgada pouco 
antes dos jogos. 
 "A humanidade só 
pode ser saudável se preser-
varmos a natureza - a qua-
lidade da água, do ar e do 
meio ambiente. Através dos 
Jogos Olímpicos, tenho uma 
oportunidade única de com-

 Na semana passa-
da, servidores da secretaria 
municipal de Meio Ambiente 
(Semam) efetuaram diversos 
cortes de árvores em Palmei-
ras, sendo 01 (uma) casta-
nheira no jardim da Praça 
Cid Martins, em Palmeiras, 
08 (oito) leucenas atrás do 
Camelódromo e outras 17 
árvores e arbustos: bugan-
vílea, sibipiruna, palmeira-
-areca e agávea. O processo 
aconteceu na Rua Assad Zai-
dan, nas proximidades do 

 Promovida pela So-
ciedade Brasileira de Ciência 
do Solo, a XXI Reunião Brasi-
leira de Manejo e Conservação 
do Solo e da Água (RBMCSA) 
reuniu, entre os dias 28 de ju-
lho e 02 de agosto no campus 
da Universidade Federal de 
Viçosa, mais de 300 pessoas. 
Paralelamente aconteceu o 
VIII Simpósio Mineiro de Ci-
ência do Solo. 
 A RBMCSA  reuniu 
pesquisadores, estudantes e 

 Além de trazer a 
medalha de bronze para o 
Brasil nas Olimpíadas de 
Paris, a skatista Rayssa Leal 
carrega também a bandeira 
da sustentabilidade. A atleta 
é a embaixadora do projeto 
Floresta Olímpica do Brasil, 
iniciativa ESG do COB (Comi-
tê Olímpico Brasileiro), que 
visa reflorestar parte da Ama-
zônia.
 Lançada em junho 
passado, a ação pretende re-
cuperar 6,3 hectares nos mu-
nicípios de Tefé e Alvarães, 
no Amazonas, por meio do 
plantio de cerca de 4.500 ár-
vores de espécies nativas por 
comunidades indígenas, qui-
lombolas e ribeirinhas.  Em 
companhia do presidente do 
COB, Paulo Wanderley, Rays-
sa plantou uma muda de ja-
tobá e disse "Não estou aqui 

ministração do prefeito Sette 
de Barros (1983-1988), em 
parceria com o IEF (Instituto 
Estadual de Florestas).
 O processo de de-
sarborização de Ponte Nova é  
grande e existe um deficit de 
árvores nas ruas e avenidas 
da cidade. Somente no trecho 
entre o Bahamas e a esquina 
da Francisco Vieira Martins 
(cerca de 160 metros) foram 
suprimidas 13 árvores em 12 
anos. Em seu lugar nenhuma 
foi plantada e os passeios 

viagens técnicas em áreas de 
cafeicultura e apresentação de 
210 trabalhos científicos. 
 Os debates e as 
palestras estão focados em 
temas, como mudanças cli-
máticas, agricultura conser-
vacionista, gestão ambiental 
e políticas públicas na agricul-
tura e recuperação de áreas  
degradadas. Outro destaque 
é o Challenger, um desafio 
tecnológico no qual os par-
ticipantes são convocados a 

Corte de dezenas de árvores em uma semana 
é motivo de comentários na Câmara de Ponte Nova

Obras inacabadas da ETE-Barrinha, 
em Viçosa, completam 10 anos e 

estão paralisadas

preservam os tocos. 
 SEMAM EXPLICA 
A secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam) 
informou que o corte das 
árvores obedece aos crité-
rios técnicos adotados por 
profissionais qualificados. O 
documento fala em árvores 
com perigo de risco de que-
da, raízes expostas e outras 
em estado já em fase final de 
vida. Acrescentou que ha-
verá compensação (plantio) 
em outros locais.

propor soluções para recupe-
ração de pastagens na Bacia 
Hidrográfica Rio Doce. Venceu 
quem apresentou alternativas 
viáveis e de baixo custo para 
propriedades de pequena e 
grande escala. 
 Além da programação 
científica, o evento teve opções 
de passeios de bicicleta com ro-
teiros para os participantes co-
nhecerem o campus Viçosa e os 
laboratórios onde são estudadas 
as diversas áreas.

Projeto Floresta Olímpica tem primeira 
muda de árvore plantada por Rayssa Leal

Agricultura de Montanha, conservação 
do solo e da água são debatidos na UFV

A skatista Rayssa Leal, embaixadora do projeto Floresta Olímpica do Brasil, planta a primeira muda 
de jatobá na Amazônia (crédito da foto: Marina Zihe/COB)

As obras da ETE-Barrinha sofreu nova paralisação, pois a empresa não recebeu as medições plani-
lhadas (crédito da foto: divulgação SAAE/Viçosa)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

partilhar a importância de 
preservar o mundo natural", 
afirmou a atleta em mensa-
gem publicada pelo COI.
 O projeto Floresta 
Olímpica do Brasil faz parte 
de uma rede chamada Olym-
pic Forest Network, liderada 
pelo COI, em que comitês 
olímpicos do mundo intei-

ro se propõem a recuperar 
florestas em diversos con-
tinentes. O COB estruturou 
o projeto brasileiro como o 
carro-chefe de seu programa 
de sustentabilidade e com-
pensação de carbono. A meta 
assinada com o COI é reduzir 
50% das emissões de gases 
do efeito estufa até 2030.
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Campanha de amamentação tem 
foco na redução de desigualdades

HISTÓRIA DA SEMANA MUNDIAL DE ALEITAMENTO MATERNO
 A história da Se-
mana Mundial de Alei-
tamento Materno teve 
início em 1990, num en-
contro da Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
com a UNICEF (Fundo 
das Nações Unidas para 
a Infância). Naquela oca-
sião foi gerado um docu-
mento conhecido como 
“Declaração de Innocen-
ti”. Em1991 foi funda-
da a Aliança Mundial de 
Ação Pró-Amamentação 
(WABA, sigla em inglês).  
Em 1992, a WABA criou a 
Semana Mundial de Alei-

 O único fator que, 
isoladamente, pode redu-
zir em até 13% a mortali-
dade infantil por causas 
evitáveis é a amamenta-
ção.. Para fortalecer ações 
em todo o país, o Minis-
tério da Saúde (MS) lan-
çou na semana passada 
(1º/08)  a Campanha da 
Semana Mundial da Ama-
mentação 2024. 
 Com o tema "Ama-
mentação, apoie em todas 
as situações", a iniciativa 
de conscientização está 
alinhada aos Objetivos de 
Desenvolvimento Susten-

tamento Materno. 
 A Fiocruz lançou 
uma cartilha com  litera-
tura em forma de cordel. 
Sobre a escolha do cordel 
para divulgar as orienta-
ções sobre amamentação 
inclusiva, a pesquisadora 
da Fiocruz, Lais Silveira 
Costa afirmou que ela e sua 
equipe já vem observando 
o impacto positivo desta 
forma de literatura entre 
vários tipos de público.
 A publicação feita 
pelo artista Édson Olivei-
ra, com xilogravuras de 
Nonato Araújo, se baseia 

tável (ODS) voltados à ga-
rantia da sobrevivência e 
ao bem-estar das crianças. 
O foco é a redução das de-
sigualdades relacionadas 
ao apoio à amamentação. 
A pasta anunciou, ainda, 
o desenvolvimento do Pro-
grama Nacional de Pro-
moção, Proteção e Apoio à 
Amamentação. 
 No Brasil, a cam-
panha do “Agosto Doura-
do” foi instituída pela Lei 
Federal nº 13.345, de 12 de 
abril de 2017. A cor doura-
da foi escolhida para re-
presentá-la devido ao tom 

AGOSTO DOURADO

no conteúdo produzido 
em linguagem simples, da 
pesquisadora Laís Silveira 
Costa, da Fiocruz, e será 
distribuída pelo Ministério 
da Saúde para unidades de 
atenção básica.
 A pesquisadora 
Lais alerta que, tanto as 
mães quanto os bebês com 
deficiência, aparecem com 
os piores indicadores rela-
cionados a amamentação e 
que o relato é do preconcei-
to e despreparo do traba-
lhador da saúde, que não é 
formado para atender toda 
a diversidade humana.

Crédito da foto: Rafael Nascimento/MS

que simboliza o padrão 
ouro de qualidade do leite 

humano. Este é o Mês do 
Aleitamento Materno no 

Brasil e Semana Mundial 
da Amamentação.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. Em agosto, pra-

zos relevantes se iniciam 
e se encerram. Neste mês, 
termina o período de reali-
zação das convenções par-
tidárias em que são escolhi-
dos os nomes das pessoas 
que concorrerão aos cargos 
de prefeita, vice-prefeita, 
prefeito e vice-prefeito, ve-
readora e   vereador.
 Os pedidos de 
registro de candidatura 
devem ser apresentados à 
Justiça Eleitoral até 15 de 
agosto. No dia seguinte, 16 
de agosto, começa a propa-
ganda eleitoral. Já o horário 
eleitoral gratuito passa a 
ser exibido a partir de 30 
de agosto. 
 Desde a terça-fei-
ra passada, 06 de agosto, 
emissoras de rádio e de te-
levisão não podem, em sua 
programação normal e em 

seu noticiário, ainda que 
sob a forma de entrevista 
jornalística: Transmitir 
imagens de realização de 
pesquisa ou de qualquer 
outro tipo de consulta po-
pular de natureza eleitoral 
em que seja possível iden-
tificar o entrevistado ou 
em que haja manipulação 
de dados.

ma com alusão ou crítica 
voltada especificamente a 
candidata, candidato, parti-
do, federação ou coligação, 
mesmo que dissimulada-
mente, exceto programas 
jornalísticos ou debates 
políticos; divulgar nome 
de programa que se refira 
a candidata ou candidato 
escolhido em convenção.

 Outras proibi-
ções: veicular propaganda 
política; dar tratamento 
privilegiado a candidata, 
candidato, partido políti-
co, federação ou coligação, 
inclusive sob a forma de 
retransmissão de live elei-
toral; veicular ou divulgar 
filmes, novelas, minisséries 
ou qualquer outro progra-

Prazos relevantes no calendário 
eleitoral 2024 em agosto
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desde sua infância, garotos e ga-
rotas, meninos e meninas este-
jam num contexto de igualdade, 
respeito às diferenças inclusive 
de gênero, para que isso possa 
ser modificado a longo prazo.
 Dra. Maria Antonieta 
explica: “Aqui na Defensoria 
Pública nós temos várias fren-
tes para atuar nesta questão 
da Lei Maria da Penha e da vio-
lência de gênero. Eu trabalho 
na 2º Vara criminal e Execução 
Penal, que tem competência 
para o julgamento desses cri-
mes. Todos os crimes contra a 
mulher, inclusive o Feminicídio 
são julgadas nessa Vara”. 
 Ela informa que a De-
fensoria Pública trabalha com 
os homens agressores e acu-
sados, que fazem parte dessa 
estrutura de criação machista. 
Para a defensora,  que se for-
mou na 1ª turma do curso de 
Direito da UFV (1992-1997), 
estes valores machistas são pas-
sados de pais para filhos.  “Eles 
também, às vezes, foram cria-
dos em lares violentos. Então, 
é preciso um trabalho muito 
grande de prevenção junto a 
estes homens e com essas mu-

minhada pela Conscientização 
do Autismo. A iniciativa, de 
mães de crianças autistas e lá 
estava coordenando, com outras 
mães, o evento que teve grande 
adesão e serviu para  trazer um 
pouco mais de conhecimento 
para a sociedade. 
 Ao radialista Vicente 
de Freitas, ela reforçou a impor-
tância de políticas públicas em 
prol de pessoas que possuem au-
tismo. “Nós estamos bem precá-
rios, precários de atendimento, 
precários na parte da educa-
ção. As escolas de Ponte Nova 
não possuem pessoas capacita-
das para lidar com a situação. 
Todos que trabalham nas es-
colas precisam ter capacitação 
para isso. Infelizmente isso não 
acontece”, disse Poliana.
 Na entrevista, Polia-

 Para celebrar os 18 
anos da criação da Lei Maria da 
Penha, o Líder Notícias reali-
zará entrevistas semanais em 
agosto, principalmente com a 
visão feminina sobre o tema. A 
primeira desta série foi realiza-
da em 06 de agosto, pelo repór-
ter Diego Siman, com publica-
ção inicial, na mesma data, no 
Instagram, ao vivo. Com edito-
ria de Ricardo Motta, a defenso-
ra pública Dra. Maria Antonieta 
Rigueira Leal Gurgel ocupa esta 
página do Líder Notícias, de 09 
de agosto.
 “A Lei Maria da Pe-
nha vem sendo modificada 
com inserção de novos artigos 
e com  isso aumentar os instru-
mentos de proteção da mulher 
vítima de violência doméstica. 
Isso possibilita acesso da mu-
lher aos mecanismos da Justi-
ça que estão à sua disposição”, 
comentou Dra. Maria Antonieta, 
que trabalha na Defensoria Pú-
blica de Ponte Nova, há 15 anos.
 Ela defende que in-
serir, também, mecanismos de 
prevenção e conscientização 
são muito importantes.  Para a 
defensora pública é preciso, que 

 Na terça-feira, 06 de 
agosto, o radialista Vicente de 
Freitas recebeu no estúdio da 
Rádio Montanhesa 670 Khz, a 
partir de 13h40min, a professo-
ra pós-graduada em Educação 
Especial e Inclusiva e membro 
atual do “Coletivo Mães Atí-
picas”, além de conviver com 
filho com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista). “Algumas 
pessoas ainda têm uma desin-
formação muito grande sobre o 
assunto. E isso traz um prejuí-
zo para os nossos filhos, para 
as crianças, para as pessoas 
com autismo”, comentou ini-
cialmente a professora Poliana 
Romualdo Gabriel.
 O Líder Notícias 
acompanhou a entrevista e re-
lembra que no dia 07 de abril 
deste ano foi realizada a 1ª Ca-

lheres vítimas da violência”, 
explica Dra. Maria Antonieta.
 Autora dos livros “Li-
teratura e Direito”, “Cinema e 
Direito” e “Música e Direito”, 
em parceria com autores es-
pecíficos, a defensora pública, 
que ganhou o Prêmio Xeleco 
de Cultura, o “Troféu Especial 
Artes em Diálogo”, em 2023, 
disse que não basta punir o 
homem agressor, pois isso não 
soluciona o problema. É pre-
ciso efetivamente solucionar 
este conflito.
 “Essas mulheres, 
também, têm acesso aqui na 
Defensoria Pública às medi-
das de natureza cível, podendo 
procurar para um divórcio, se 
for o caso, pensões alimentí-
cias, guarda dos filhos”, disse 
Dra. Maria Antonieta, informan-
do que a Defensoria Pública de 
Ponte tem estrutura para o 
atendimento,  não só do homem 
agressor, mas também dessa 
mulher envolvida nesse contex-
to de violência doméstica.
 “Já tivemos caso em 
que precisamos encaminhar a 
vítima para atendimento odon-
tológico, após ela perder os 

na Romualdo Gabriel enfatizou 
que as crianças autistas e com 
doenças raras compreendem 
tudo, mas seu mundo é dife-
rente e as pessoas precisam 
ficar atentas aos sintomas para 
evirar constrangimentos. Falou 
também sobre a atuação dos 

dentes devido a agressão”, co-
mentou a defensora pública, ar-
gumentando que é preciso contar 
com a rede de apoio do próprio 
município como a área de saúde, 
pois existem casos em que  have-
rá necessidade de encaminhar as 
pessoas envolvida em violência 
doméstica para o atendimento 
psicológico e médico. 
 Dra. Maria Antonieta 
Rigueira Leal Gurgel terminou a 
entrevista dizendo que a Defen-
soria Pública  realiza os encami-
nhamentos adequados, visando 
a prevenção e a educação em 
direitos,  principalmente para 
as novas gerações: “É preciso 
que a gente viva em um mundo 
mais respeitoso e mais iguali-
tário, principalmente no que se 
refere à diferença de gênero”.
 (*) A “Lei Maria da 
Penha”, Lei Federal nº 11.340, 
de 07 de agosto de 2006, foi 
sancionada pelo Presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. A 
lei recebeu esse nome devido 
à luta de Maria da Penha por 
reparação e justiça, após fi-
car paraplégica pelas inúme-
ras agressões praticadas por 
seu marido.

instrumentos de diagnósticos: 
“Hoje já se faz diagnóstico em 
uma criança menor de um ano. 
Mas não era assim. Porque isso 
vamos continuar com o nosso 
movimento para que esta reali-
dade mude definitivamente em 
Ponte Nova”.

Farmacêutica e natural do Ceará, Maria da Penha sofreu constantes agressões por parte do 
marido. No ano de 1983, seu esposo tentou matá-la com um tiro de espingarda. Maria esca-
pou da morte, mas ficou paraplégica (crédito da foto: divulgação ASBRAD)

Poliana Romualdo Gabriel em entrevista no estúdio da Rádio Montanhesa 670KHz, em 06 de 
agosto de 2024 (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Defensora Pública de Ponte Nova Dra. Maria Antonieta Rigueira Leal (crédito da imagem: 
print do vídeo gravado em 06/0/204, por Diego Siman)

Líder Notícias entrevista a defensora pública 
Dra.Maria Antonieta Rigueira Leal Gurgel 

 Saudações fraternas 
peregrinos do universo!
 Sol transita em Leão 
até 22/8, dando ênfase aos co-
rações honrados, aos proces-
sos criativos e as autoridades. 
A partir de 23/8 o astro-rei 
entra nos auspícios de Virgem, 
signo que pauta pela estabi-
lidade, praticidade, organiza-
ção, rotina e a saúde.
 Por meio de cálcu-
los encontramos no Tarot os 
arcanos maiores do mês de 
Agosto/24.
 Justiça rege o mês 
priorizando o ajustamento de 
conduta, o equilíbrio e a boa 
administração dos recursos 
materiais. Essa carta também 
rege todo o ano de 2024, por-
tanto, agosto aponta para um 
período de acertos de contas 
com as Leis Universais.
 Se o passado vier 
cobrar as dívidas, pague-as! 
Aproveite o período para pe-
sar os prós e os contras vividos 
até aqui e realinhe sua bússola 
certificando-se que segue na 
direção desejada. Invista na 
qualidade de vida e nas rela-
ções onde há equidade.
 A Torre desafiará o 
despertar espiritual, a liber-
tação do passado e o rompi-
mento de couraças psíquicas. 
Arcano que instiga a lidar 
com a diversidade humana 
e as crises repentinas que 
originam disso. Símbolo das 
construções humanas destru-
ídas por forças da natureza, a 
Torre nos desafia a lidar com 
falências, rupturas de cons-
truções, abalos tectônicos, 
erupções vulcânicas, desco-
bertas de/em grutas e caver-
nas, instituições sucateadas e 
crimes no ambiente digital.

 A Estrela alerta para 
a falta de esperança na pró-
pria humanidade. Suspeito 
que há mais gente iluminada 
que trevosa andando na Ter-
ra, só que a ação é silenciosa. 
Caso contrário, ser humano já 
seria espécie em extinção, ou 
o planeta já seria poeira ra-
dioativa no cosmo. O plano de 
dominação manterá a estraté-
gia do medo, submissão, ma-
nipulação, despudor e menti-
ras travestidas de verdades, fé 
cega e fanatismo. 
 Kírion confronta o 
intelecto com a ética, tolerân-
cia, estudo e bom senso. Aler-
ta para dogmatismo, hipocri-
sia, pensamentos rancorosos 
e preconceito maquiado de 
santidade.
 Larângelis
 (*) Lara Repolez é 
psicopedagoga, taróloga, as-
tróloga, poetisa e Reikiana. 
Escreve sempre na 2ª semana 
de cada mês. Contatos: lrepo-
lez@gmail.com / celular(31) 
98203- 9502.

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot: Leis Divinas, 
despertar e esperança

A professora pós-graduada em Educação Especial e Inclusiva falou sobre o 
desafio de alertar a sociedade para as questões ligada ao autismo e doenças raras

LEI MARIA DA PENHA

Poliana Romualdo Gabriel do Coletivo Mães 
Atípicas no Programa Vicente de Freitas
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VAP (Faculdade de Ciências 
Humanas do Vale do Piran-
ga) nas décadas de 1970 e 
1970; escreveu crônicas 
em jornais, apresentou o 
programa Estação Cultural 
(TV Educar), coordenava 
e apresentava as famosas 
gincanas da Feira da Co-
munidade, coordenou os 
grandes carnavais de Ponte 
Nova, escreveu livros, pa-
trocinou artistas e produziu 
cds e livros, e caminhou pe-
las estradas.
 “Mais que intelec-
tual, agitador cultural, lo-
cutor/apresentador, espor-
tista, educador, advogado. 

divergisse ideologicamen-
te dele, éramos próximos 
de tudo. Muito próximo do 
coração”, Gilson José, que 
também foi colunista de cul-
tura do Líder Notícias.
 Antes do seu corpo 
ser transladado para Belo 
Horizonte onde seria cre-
mado, as pessoas presentes 
cantaram Canção da Amé-
rica, de Milton Nascimento: 
“Amigo é coisa pra se guar-
dar/Debaixo de sete cha-
ves/ Dentro do coração/ As-
sim falava a canção que na 
América ouvi/ Mas quem 
cantava chorou/ Ao ver o 
seu amigo partir”.

 Aos 76 anos de 
idade, morreu no sábado, 
03 de agosto, por compli-
cações de saúde após inter-
nação no Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho, o advogado, 
escritor e ativista cultural 
Luiz Raimundo de Olivei-
ra, que foi o 1º colunista de 
cultura do Líder Notícias, 
desde sua criação em 04 de 
janeiro de 2013. Ele esteve 
à frente da página em 02 
(duas) ocasiões.
 A história de vida 
de Luiz Raimundo se con-
funde com a história nos 
últimos 50 anos de Ponte 
Nova. Ele foi diretor da FA-

Luiz Raimundo foi amigo e 
companheiro: leal, ético e 
justo. Uma perda gigante! 
Um vazio enorme na arte, 
na cultura, na comunica-
ção, na educação, no direi-
to. Vá em paz meu amigo!",  
comentou em sua página do 
facebook o advogado Geral-
do Jannus.
No velório realizado na 
sede da OAB, ele foi sauda-
do pelo escritor Gilson José 
de Oliveira, que disse que o 
momento póstumo merecia 
arte, poesias, declamações 
e música. “Luiz Raimundo 
vai deixar uma lacuna na 
arte da cidade. Embora 

O ativismo cultural de Ponte Nova perde o 
escritor e advogado Luiz Raimundo de Oliveira

Geraldo Jannus e Luiz Raimundo de Oliveira no estúdio da Rádio Montanhesa 670 KHz

 Em 1994, a Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU) 
proclamou 9 de agosto como o 
Dia Internacional dos Povos In-
dígenas do Mundo, para enfati-
zar a importância da existência 
em condições de vida dignas 
destas populações muitas vezes 
vulnerabilizadas e reconhecer 
a legitimidade das suas lutas. 
Artigos em diversas edições 
da revista História, Ciências, 
Saúde – Manguinhos abordam 
questões indígenas. 
 Estão em debate no 
Senado uma série de projetos 
que buscam assegurar direitos 
e proteger essa parcela da po-
pulação brasileira. Entre eles, 
a proposta que cria a Política 
Nacional de Segurança dos Po-
vos Indígenas. Outro projeto 

pretende alterar o Estatuto do 
Índio para instituir princípios 
gerais de acesso à justiça por 
índios e comunidades indíge-
nas. Entretanto, na contramão 
da história queriam tirar di-
reitos dos indígenas mudando 
o Marco Temporal, mas o STF 
barrou aprovação.
 De acordo com da-
dos do IBGE, o Brasil tem uma 
população de mais de  1000 
(mil) indígenas de 305 etnias, 
que falam 274 línguas. As co-
munidades dos povos originá-
rios estão presentes nas cinco 
regiões do Brasil, com maior 
concentração de indivíduos na 
Região Norte, com quase 306 
mil indígenas. O estado com o 
maior número de indígenas é 
o Amazonas.

 Os direitos indígenas 
são hoje alvo do que pode ser 
considerado o maior conjunto 
de ataques de sua história. Des-
de 1988, as forças comprometi-
das com o atraso e fragilização 
da democracia brasileira nunca 
deixaram de trabalhar pela di-
minuição desses direitos o que 
inclui formular teses jurídicas 
que buscam relativizá-los  ou 
suprimi-los. 
 Sob o governo Jair 
Bolsonaro e sua política anti-
-indígena, esses ataques foram 
reavivados e deram origem à 
tese do Marco Temporal, que 
tem como objetivo final invia-
bilizar a demarcação das mais 
de 800 terras indígenas não 
oficialmente reconhecidas. 
Além disso, a tese visa também 
levantar dúvidas sobre todas 
as demais terras indígenas que 
têm sido legalmente homolo-
gadas pelo Estado brasileiro ao 
longo das últimas décadas.
 O Marco Temporal 
é uma tese que propõe que 
os povos indígenas somente 
tenham direito às terras que 
estavam ocupadas por eles na 

data de promulgação da Cons-
tituição Federal, em 5 de outu-
bro de 1988. O “Marco Tempo-
ral” beneficia, principalmente, 
o agronegócio e outros setores 
que visam explorar os territó-
rios tradicionais. 
 Como sempre, o obje-
tivo é restringir sistematicamen-
te o direito dos povos indígenas 
às suas terras, especialmente 
em regiões onde ocorreram pro-
cessos de expulsão ou remoção 
forçada devido à expansão da 
fronteira agropecuária. 
 Um grupo de indí-
genas foi barrado na entrada 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) na tarde de segunda-fei-
ra, 05 de agosto. Eles tenta-
vam entrar para acompanhar 
a reunião que vai negociar 
uma conciliação sobre o mar-
co temporal de terras indíge-
nas. “Em nome do tribunal e 
do ministro Gilmar Mendes, 
quero pedir desculpas às 
pessoas que, indevidamente, 
foram barradas na porta”, 
disse o presidente do STF, Luís 
Roberto, na abertura dos tra-
balhos da reunião.

9 de agosto: Dia Internacional dos 
Povos Indígenas do Mundo

MARCO TEMPORAL TEM NEGOCIAÇÃO NO STF

Luís Roberto Barroso disse que foi um erro grave da segurança com as pessoas (crédito da 
foto: Gustavo Moreno/STF)

Luiz Raimundo de Oliveira saudando a vida, tendo ao fundo (dir.) o escritor Gilson José de Oliveira 
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Justiça determina que 05 famílias matriculem seus 
filhos em rede regular de ensino de Manhuaçu

 ***Estão abertas 
as inscrições para o Concur-
so Público da Prefeitura de 
Divinópolis, em Minas Ge-
rais e permanecerão abertas 
até as 16 horas do dia 09 de 
setembro de 2024 no site do 
Instituto Consulplan: www.
institutoconsulplan.org.br). 
Os valores das taxas de inscri-
ção serão: R$ 70,00 para os 
cargos de nível fundamental; 
R$ 85,00 para os cargos de 
níveis técnico e médio e R$ 
100,00 para os cargos de ní-
vel superior.
 Será permitido ao 
candidato inscrever-se para 
até 04 (quatro) cargos no 
Concurso Público desde que 
para dias e turnos distintos 

de provas. O Concurso, desti-
nado ao provimento de 1426 
vagas, além de formação 
de cadastro de reserva para 
atendimento a novas vagas 
que vierem a surgir durante a 
sua validade. 
 O candidato que ne-
cessitar de qualquer tipo de 
condição especial para reali-
zação das provas deverá soli-
citá-la no ato do requerimen-
to de inscrição, indicando, 
claramente, quais os recursos 
especiais necessários e, ainda, 
enviar, até o dia 10/9/2024, 
via upload, por meio de link 
específico laudo médico (ori-
ginal ou cópia autenticada) 
que justifique o atendimento 
especial solicitado. 

Empresa que recupera Paracatu de Baixo realiza dispensa discriminatória de 
trabalhador e tem que assinar TAC com Ministério Público do Trabalho

 Abster-se de praticar, 
permitir, tolerar ou de qual-
quer forma concorrer para a 
prática de dispensa discrimi-
natória de trabalhadores. Esta 
é a obrigação imposta à empre-
sa Consórcio Reassentamento 
Paracatu, que recupera o Dis-
trito Paracatu de Baixo (Maria-
na), após firmar um Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) 
perante o Ministério Público 
do Trabalho em Minas Gerais 
(MPT-MG). Paracatu de Baixo 
foi atingida pela tragédia com 
o rompimento da Barragem de 
Fundão da Samarco, em 05 de 
novembro de 2015.
 “A prática de assédio 
moral caracteriza-se como 
condutas comissivas ou omis-

 Na sexta-feira pas-
sada, 02 de agosto, a Justiça 
deferiu liminares determinan-
do que 05 (cinco) famílias de 
Manhuaçu providenciem a 
imediata matrícula de seus fi-
lhos na rede regular de ensino 
(pública ou particular) e zelem 
pela efetiva frequência das 
crianças à escola, sob pena de 
multa diária de R$ 500, além 
da configuração de infração 
administrativa e crime previs-
tos pela legislação brasileira. 
 As decisões foram 
proferidas em ações ajuizadas 
pela Promotoria de Justiça de 
Defesa dos Direitos das Crian-
ças e dos Adolescentes de Ma-
nhuaçu, órgão do Ministério 
Público (MP)  contra as 05 
(cinco) famílias que adotaram 
o ensino domiciliar para seus 
filhos. Conforme a legislação 
brasileira, os pais ou responsá-
veis têm a obrigação de matri-
cular os filhos na rede regular 
de ensino, pública ou particu-
lar, não sendo permitido o en-
sino domiciliar. 
 O MP ajuizou as 

sivas, que tenham por obje-
tivo constranger, intimidar 
inferiorizar e humilhar o(a) 
trabalhador(a), malferindo a 
sua dignidade, em razão, por 
exemplo, de sexo, idade, ori-
gem, estado civil, cor e raça, 
podendo ocorrer, ainda, por 
meio de apelidos pejorativos 
e/ou quaisquer outras formas 
de discriminação”, diz o pro-
curador do Ministério Público 
do Trabalho de Minas Gerais 
(MPT-MG), Max Emiliano da 
Silva que preparou o TAC.
 O caso que originou o 
TAC foi baseado em investiga-
ção do MPT-MG,  após o recebi-
mento de uma sentença da 1ª 
Vara do Trabalho de Ouro Pre-
to, que condenou a empresa a 

ações no dia 24 de julho, con-
forme divulgou o Líder No-
tícias na edição nº 605, de 
02/08. assim que foi informa-
do pelo Conselho Tutelar de 
Manhuaçu sobre a existência 
de 06 (seis) casos de famílias 
que haviam adotado o ensino 
domiciliar, também conhecido 
como homeschooling. Mesmo 
com reuniões com os grupos 
familiares com o objetivo de 
solucionar extrajudicialmente 
o conflito, apenas 01 (uma) fa-
mília acatou a recomendação 
do MP. As outras 05 (cinco) fa-

pagar o valor de R$ 15 mil de 
indenização por danos morais, 
depois que um trabalhador foi 
demitido sem justa causa. Ele 
foi demitido em ato que ficou 
caracterizado como persegui-
ção por parte de um emprega-
do hierarquicamente superior 
da empresa.
 A obrigação assumida 
pela empresa terá que ser divul-
gada ao sindicato representante 
dos trabalhadores, para fins de 
acompanhamento do cumpri-
mento. Em caso de descumpri-
mento das obrigações assumi-
das, a empresa estará sujeita ao 
pagamento de multa no valor 
de R$ 15 mil por vítima, a cada 
ocorrência e/ou constatação de 
descumprimento.

mílias recusaram ocasionando 
as ações judiciais. 
 A decisão também 
determina que o Conselho Tu-
telar, a secretaria municipal 
de Educação e a Superinten-
dência Regional de Ensino de 
Manhuaçu procedam busca 
ativa das famílias para efeti-
va matrícula e frequência das 
crianças à escola, com remes-
sa ao juízo de informações so-
bre as providências adotadas 
e relatórios mensais sobre o 
comparecimento dos estudan-
tes às aulas. 

TJ e Defensora Pública assinam 
acordo para compartilhamento de 
Fóruns Digitais e Cejuscs Digitais

 O Tribunal de Justi-
ça e a Defensoria Pública de 
Minas Gerais assinaram na 
nesta sexta-feira, dia 02 de 
agosto, um acordo de coope-
ração técnica para o compar-
tilhamento dos espaços dos 
Fóruns Digitais e dos Centros 
Judiciários de Solução de 
Conflitos e Cidadania Digi-
tais (Cejuscs Digitais), insta-
lados no estado. 
 O acordo permite 
que tais espaços sejam uti-
lizados para o atendimento 
da população mais carente, 
que precisa dos serviços 
oferecidos pela Defensoria 
Pública. O documento foi 
assinado pelo presidente 
Corrêa Júnior e pela defen-
sora-geral de Justiça de Mi-
nas Gerais, Raquel Gomes 
da Costa Dias. 
 O acordo foi classi-
ficado de suma importância 
para ambas as instituições, 

pois abre novas destinações 
aos fóruns digitais, implanta-
dos em cidades que não são 
sedes de comarcas, desde de 
janeiro de 2024. 
 Segundo o desem-
bargador presidente do Tri-
bunal de Justiça o acordo se 
destina às práticas de atos 
do próprio Poder Judiciário, 
como a disponibilização de 
espaço para que o cidadão 
possa reclamar seus direitos, 
realizar oitivas e conciliações. 
Dessa forma, os Fóruns Digi-
tais agora poderão atender a 
população carente que preci-
sa de justiça por meio da De-
fensoria Pública do Estado.  
 A defensora-geral 
de Justiça Raquel Gomes da 
Costa Dias, disse que esta é 
uma das várias parcerias que 
o órgão firma com o Tribunal 
de Justiça em benefício da po-
pulação, e garantiu que mui-
tas outras serão assinadas.

Justiça de Manhuaçu aceitou pedido do MP e mandou famílias matricular as crianças em rede de 
ensino regular  (crédito da foto: renata Caldeira do TJ)

Paracatu de Baixo foi atingida em cheio pela lama da Samarco, mas está sendo reestruturada em outra área (crédito da foto: divulgação Fundação Renova)

Para o presidente Corrêa Júnior, que assina o acordo na frente da defensora-geral de Justiça, 
Raquel Gomes da Costa Dias, os Fóruns Digitais devem ser compartilhados com outras insti-
tuições (crédito da foto: Juarez Rodrigues/TJ) 
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Acidente perto da antiga Usina Santa Helena 
envolve ônibus escolar: motociclista fica ferido

 O registro de um ho-
micídio próximo a um Bar na 
Rua Carlindo Pinto, Bairro Pau-
lo Giardini em Urucânia, foi 
registrado pela Polícia Militar 
no dia 04 de agosto, domingo 
passado, às 19h30. Populares 
encontraram a vítima, um ho-
mem de 22 anos, estaria caída 
no chão. Uma médica de plan-
tão da Policlínica de Urucânia 
já teria comparecido e confir-
mado o óbito. 
 O pai da vítima es-
tava presente e não soube in-
formar aos policiais militares 
sobre nenhum suspeito da au-
toria do homicídio. Entretanto, 

 “Na hora que consegui 
sair desse ônibus, olhei a minha 
volta e tive convicção de que ali 
estava a poderosa mão do Se-
nhor”, escreveu nas redes sociais, 
o cantor César Menotti da dupla 
com Fabiano, após escapar com 
vida de um acidente que envol-
veu o ônibus dos sertanejos que 
estudaram no Colégio Dom Hel-
vécio, na década de 1970. 
 O acidente aconteceu 
no sábado, pela manhã, dia 03 
de agosto, na BR-262, entre os 
municípios de São José do Goia-
bal e Rio Casca. No momento 
do acidente, apenas um dos 
sertanejos, o César Menotti, es-
tava no ônibus, junto com outras 
pessoas da equipe.  A empresa 
Transpes Transportes Pesados 

ele contou que informou seu 
filho teve que mudar da cida-
de há 02 (dois) anos devido  a  
dívida contraída pela aquisição 
de drogas. 
 Durante as diligên-
cias chegaram informações pre-
liminares de que o autor seria 
um homem de 33 anos. Foram 
realizadas buscas na residência 
do suspeito, mas ele tinha fugi-
do antes da chegada da viatura.  
A perícia técnica da Polícia Civil 
constatando perfurações na ca-
beça da vítima, provenientes de 
disparo de arma de fogo. A PM 
continua procurando o assassi-
no ou assassinos.

Minas, dona de uma das carretas 
envolvidas, também confirmou 
que não houve feridos. O aciden-
te, que deixou o ônibus da dupla 
sertaneja César Menotti e Fabia-
no pendurado sobre uma ponte, 
foi causado por um terceiro ca-
minhão que não teria respeitado 
o bloqueio feito pelos batedores 
do veículo que transportava uma 
carga excedente.
 Segundo a assessoria 
de imprensa de César Menotti e 
Fabiano, felizmente ninguém da 
equipe ficou ferido no acidente. 
O veículo dos cantores seguia 
para Conceição do Castelo, no 
Espírito Santo, onde eles se apre-
sentariam no dia 03 de agosto. 
Mas o show foi adiado e a nova 
data será divulgada em breve.

Assassino de jovem de 22 anos 
está sendo procurado pela PM

Cantor César Menotti sai ileso 
depois de grave acidente que envolveu 

ônibus e carreta na BR-262

que fica  a 03 (três) do períme-
tro urbano de Ponte Nova. Ao 
realizar as manobras para en-
trar na estrada vicinal na mar-
gem esquerda da MGC-120 
(sentido Ponte Nova/Viçosa), 
o motorista sentiu o impacto 
da colisão da motocicleta na 
dianteira esquerda do ônibus. 
 Segundo relatado no 
boletim de ocorrência policial, 
os veículos estavam com a do-
cumentação regularizada. O 
motorista da Semed foi auto-
rizado a prosseguir a viagem 
para buscar os alunos que 
moram na zona rural de Santa 

São Sebastião (HSS), de Viço-
sa, onde o médico dava plantão 
uma vez por semana. De acordo 
com as investigações, Jazon Ha-
roldo Silva Almeida utilizava 
logotipos e símbolos do SUS e 
de prefeituras para emitir ates-

a vida da vítima, os policiais 
foram informados que indiví-
duos do Rio de Janeiro esta-
vam escondidos em uma casa 
abandonada na Rua Vicente 
de Paulo do Carmo, no  Bairro 
Vila São Geraldo. 
 Não havia ninguém 
no endereço, mas os militares 
encontraram e apreenderam 
14 pedras de crack, R$800,00 
o dinheiro e 01 (uma) carteira 
de identidade.
 Ferido por arma 
branca em Ervália - Na ma-
drugada de sábado, 03 de 
agosto, outra tentativa de as-
sassinato, mas o SAMU (Ser-
viço de Atendimento Móvel de 
Urgência) socorreu o homem 
de 36 anos na Rua Dom Silvé-
rio, em Ervália. A vítima sofreu 
perfurações por arma branca, 

 Na manhã da última 
sexta-feira, 02 de agosto, às 
6 horas, foi registrado grave 
acidente envolvendo um ôni-
bus escolar da secretaria mu-
nicipal de Educação (Semed) 
e uma motocicleta pilotada  
por um homem de 32 anos, 
que ficou ferido gravemente. 
Ele foi levado por socorristas 
do SAMU Regional  para ser 
atendido no Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho, no Bairro Gua-
rapiranga.
 O ônibus escolar es-
tava se dirigindo para a comu-
nidade rural de Santa Helena, 

 Investigadores da  Po-
lícia Civil  e agentes da Polícia 
Militar prenderam o médico Ja-
zon Haroldo Silva Almeida, que 
foi prefeito de Presidente Ber-
nardes entre os anos de 2017 e 
2020  e se apresenta como pré-
-candidato ao cargo de prefeito 
na mesma cidade. Ele é investi-
gado por utilizar indevidamente 
símbolos identificadores do SUS 
e de prefeituras da região.  
 A Operação Raio-X, 
coordenada pelo  Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco) 
da Zona da Mata, em conjunto 
com a Promotoria de Justiça de 
Piranga cumpriu mandados de 
busca e apreensão nas cidades 
de Viçosa, Ubá, Coimbra e Pre-
sidente Bernardes. 
 Um dos mandados de 
busca e apreensão foi cumprido 
nas dependências do Hospital 

 Um homem de 22 
anos foi atingido no ombro 
direito. Ele foi socorrido pelo 
Samu e levado para o Hospi-
tal Jorge Caetano de Mattos, 
em Ervália,mas foi transferido 
para o Hospital  Santa Isabel 
em Ubá. O homem disse aos 
policiais militares  que estava 
na casa de uma amiga quando 
02 (dois) homens o surpreen-
deram, um deles atirou contra 
ele. Ele não soube identificar 
os atiradores e afirmou não ter 
desavenças em Ervália. 
 Os militares ficaram 
sabendo dos disparos por po-
pulares que ligaram para a 
Central de Operações na noite 
de domingo, 04 de agosto, às 
21h30min. Durante as buscas 
para identificar e prender os 
homens que tentaram contra 

Print de vídeo cedido pelo internauta Ismael Marques

O médico e ex-prefeito de Presidente Bernardes foi preso e liberado após prestar depoimento 
na Delegacia de Polícia Civil de Presidente Bernardes (crédito da foto: arquivo pessoal)

Em menos de 24 horas Ervália foi surpreendida com 02 tentativas de assassinato (crédito da 
foto: divulgação da PME)

Ele é investigado pelo MP por utilizar indevidamente símbolos identificadores do SUS e de prefeituras da região

Urucânia registra mais um assassinato em 2024. Os autores estão foragidos (crédito da foto: 
divulgação da PMU)

Ônibus e carreta se chocaram violentamente na BR-262. Felizmente ninguém ficou ferido, muito menos 
César Menitti da dupla com Fabiano (crédito da foto: fotomontagem de Letícia Bonfante, do site STD)

Helena. A motocicleta foi libe-
rada para ser pilotada por um 
amigo do motociclista aciden-

tados médicos e receituários, 
incluindo controlados, sem a 
devida autorização.
 Durante a operação, 
foram encontrados receituá-
rios em branco com timbre da 
Prefeitura Municipal de Piran-

apresentando ferimentos no 
lado esquerdo do abdômen e 
no flanco esquerdo.
 O fato  ocorreu na 
madrugada de 05 de agosto 
(5h30min). Os socorristas do 
SAMU prestaram os primei-
ros atendimentos e encami-

tado. Houve perícia técnica da 
Polícia Civil e o trânsito libera-
do em seguida.

ga, carimbados e assinados 
com os dados de Jazon Harol-
do Silva Almeida, que supos-
tamente eram utilizados por 
sua esposa. As equipes das 
Polícia Civil e Militar também 
apreenderam outros receituá-
rios de prefeituras da região e 
dispositivos eletrônicos. 
 O médico e pré-can-
didato foi preso em flagrante 
por falsificação de selo ou 
sinal público, crime previsto 
no artigo 296 do Código Pe-
nal, com pena de 02 (dois) a 
06 (seis) anos de reclusão, 
aumentada de sexta parte de-
vido ao uso do cargo público. 
Jazon Haroldo Silva Almeida 
prestou depoimento na Dele-
gacia de Polícia Civil de Pre-
sidente Bernardes no dia 06 
de agosto, mas liberado em 
seguida e vai responder pelos 
crimes em liberdade.

nharam o homem ao Hospital 
Jorge Caetano de Matos, em 
Ervália. Devido à gravidade 
dos ferimentos, foi necessária 
a transferência da vítima para 
o Hospital Santa Isabel, em 
Ubá, onde ele recebeu cuida-
dos médicos mais avançados.

URUCÂNIA

ERVÁLIA 

Duas tentativas de assassinatos no 
intervalo de 24 horas no fim de semana

Médico plantonista de hospital de Viçosa é 
preso por falsificação de receituários do SUS
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Polícia Militar promove campanha de prevenção 
e repressão à violência contra a mulher

 Na quarta-feira, 07 
de agosto, a Polícia Militar 
Rodoviária de Ponte Nova 
prendeu um homem com as 
iniciais H.P.R., de 30 anos, 
procedente de Muriaé. Ele 
foi flagrado com droga pe-
sada na altura do Km 582, 
próximo ao trevo de acesso 
ao município de Amparo do 
Serra, na Rodovia MGC-120. 
A operação policial de rotina 
fiscaliza o trânsito, quando 
os policiais avistaram o ve-
ículo Gol, placa JOP-6E47, 
realizando ultrapassagem 
proibida pela lei de trânsito. 
 Os militares deram 
ordem de parada e o moto-
rista reduziu um pouco a 
velocidade demonstrando 
que estava dispostos a parar, 
porém repentinamente em-
preendeu fuga em alta velo-
cidade. Ele foi perseguido e 
ainda  realizou mais uma ul-
trapassagem a outro veículo 
pelo acostamento caindo em 
uma canaleta. Neste momen-
to o pneu dianteiro esquerdo 
do veículo furou. Continuou 
se arrastando pelo asfalto e 

parou 500 metros à frente. 
 O corajoso H.P.R 
possui diversos registros po-
liciais por tráfico de drogas e 
roubo. O militares da Polícia 
Rodoviária encontraram no 
porta-malas um invólucro 
plástico contendo  grande 
quantidade de skunk, que 
é uma espécie de cannabis 
sativa, a popular com alto 
poder alucinação. No banco 
traseiro foram encontradas 
mais 03 (três) porções da 
mesma substância. 
 No total  foram 
apreendidas 47 embalagens 
plásticas transparentes de 
skunk, 01 (um) apar3elho 
celular e a quantia de R$ 24. 
Ao ser questionado sobre os 
fatos, H.P.R. preferiu perma-
necer em silêncio, relatan-
do que só falaria em juízo. 
Ele foi preso e conduzido 
para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil, no Gavetão. 
O veículo, que apresentava 
licenciamento de 2022, foi 
apreendido e levado para 
pátio credenciado do Detran, 
em Ponte Nova.

Polícia Rodoviária de Ponte Nova 
prende homem que transportava 

a super maconha skunk

mulheres. Entre as ações 
previstas estão reuniões, pa-
lestras e blitz educativas. Es-
sas iniciativas visam romper 
o ciclo de violência e promo-
ver um ambiente de apoio e 
segurança para as vítimas. 
 Lei Maria da Pe-
nha e Operação SHAMAR  A 
campanha Agosto Lilás tam-
bém celebra um marco jurí-
dico significativo: os 18 anos 
da Lei Maria da Penha, a Lei 
Federal 11.340/2006.. Esta 
lei foi criada para proteger as 
mulheres vítimas de violên-
cia, abrangendo vários tipos 
de violência: física, sexual, 
psicológica, moral e patrimo-
nial. A comemoração ressalta 
a importância dessa legisla-
ção na luta contra a violência 

cante. Uma testemunha que 
manteve o anonimato infor-
mou que um veículo escuro 
estava à espera do homem, 
dentro de um carro, nas pro-
ximidades da igreja. Quando 
o homem chegou,  02 (dois) 
ou 03 (três) indivíduos  de-
sembarcaram e e agrediram 
violentamente, com paula-
das, a vítima. Eles consegui-
ram fugir sem deixar pistas. 
 A perícia da Polícia 
Civil constatou diversos feri-
mentos na cabeça e no tórax 
do homem morto, causados 
provavelmente por um ins-
trumento contundente que 
ainda não foi localizado. Uma 
garrucha, sem munição,  foi 
encontrada com a vítima.

 Desde a última 
quinta-feira, 1º de agosto, a 
21ª Companhia Independen-
te da Polícia Militar de Pon-
te Nova realiza a campanha 
Agosto Lilás, que se estende-
rá até o dia 29 de agosto de 
2024. O objetivo principal da 
campanha é a prevenção e 
repressão à violência domés-
tica, além de procurar a mo-
bilização da sociedade para 
contribuir com um ambiente 
mais seguro para as mulhe-
res. A campanha foi lançada 
no jardim da Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras.
 Diversas ativida-
des estão programadas para 
conscientizar a população 
sobre a importância de com-
bater a violência contra as 

 Um homem de 24 
anos, foi assassinado a pau-
ladas no Distrito Jurumirim, 
no município de Rio Casca. 
O fato aconteceu no domin-
go, 04 de agosto. Quando as 
equipes da Polícia Militar 
e do Samu chegaram ao lo-
cal do crime encontraram o 
homem caído no chão, mas 
sem sinais vitais. De acordo 
com informações prelimina-
res, a vítima havia se mu-
dado recentemente de Belo 
Horizonte para o distrito. 
 Moradores relata-
ram que ele costumava an-
dar sob efeito de drogas, fa-
zia ameaças e teria agredido 
algumas pessoas da região, 
se identificando como trafi-

Suposto traficante é executado 
a pauladas no Distrito Jurumirim

doméstica e na proteção dos 
direitos das mulheres. 
 Paralelamente à 
campanha Agosto Lilás, 
ocorrerá a “Operação Na-
cional SHAMAR”. Esta ope-

ração, que também acontece 
de 1º a 29 de agosto, é uma 
iniciativa de combate à vio-
lência doméstica e familiar 
contra a mulher, além de 
abordar o feminicídio.

RIO CASCA

PONTE NOVA

AGOSTO LILÁS

Distrito de Jurumirim foi palco de crime que matou homem a pauladas (crédito da foto: Circuito Turístico 
Montanhas e Fé)
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Liga de Urucânia define confrontos da segunda 
fase do Campeonato Regional do Açúcar

Atleta da Zona da Mata bate recorde Sul-americano 
e está na final do lançamento de dardo

Atletas de taekwond e Vôlei de Praia representam 
Ponte Nova no JEMG, em Governador Valadares

 Na manhã de ter-
ça-feira, 06 de agosto, o 
atleta da Zona da Mata, o 
juiz-forano, Luiz Maurí-
cio Diaz, fez história ao se 
classificar para a final do 
lançamento de dardo nos 
Jogos Olímpicos de Paris 
2024, um feito inédito para 
o Brasil, que não acontecia 
desde 1932. Com um lança-
mento que atingiu os 85,91 
m. Ele disputou a final na 
tarde de ontem (08/08) e 
ficou em 11º lugar.
 Ele foi  o único 
brasileiro a se classificar. 
Luiz Maurício Dias  foi 
atleta revelado pelo "Cria 
UFJF” que é um projeto de 

extensão da Faculdade de 
Educação Física e Despor-
tos (Faefid) da Universida-
de Federal de Juiz de Fora 

com o intuito de promover 
treinos de atletismo, em 
todas modalidades, para a 
população local.

Luiz Maurício Dias bateu o recorde Sul-americano. A marca anterior era dele mesmo (crédito da foto: 
Miriam Jeske/COB)

OLIMPÍADAS DE PARIS 

A equipe da S.E 1º de Maio vai se empenhar para levantar a taça, depois de perder o título da Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale do Piranga (crédito da foto: arquivo do Macuco)

 A novidade do Regional do Açúcar 2024 é o time Viçosense E.C (crédito da foto: Folha da Mata)

Depois de vencer a Copa Regional Sudeste Matheus Costa está atrás de novas vitórias (crédito 
da foto: arquivo pessoal)

dades: badminton, basque-
tebol, ciclismo, futsal, gi-
nástica artística, ginástica 
rítmica, handebol, karatê, 
taekwondo, tênis de mesa, 
voleibol, vôlei de praia, luta 
livre e xadrez. 
 Os  vencedores 
desta etapa representarão 
Minas Gerais nos JEBs (Jo-
gos Escolares Brasileiros), 
que são organizados pela 
Confederação Brasileira do 
Desporto Escolar (CBDE), 

bém às 15 horas.
 Enquanto isso, 
no dia 18, a equipe do São 
Miguelense vai enfrentar o 
time Piedade E.C, às 15 ho-
ras, em Piedade de Ponte 
Nova, e decidirá a vaga em 
São Miguel do Anta no dia 
25, às 15 horas, no Estádio 

nos Jogos da Juventude, es-
tes organizados pelo Comitê 
Olímpico do Brasil (COB). 
 O Jemg é uma ini-
ciativa da secretaria de es-
tado de Desenvolvimento 
Social por meio da subse-
cretaria de Esportes, em 
parceria com a secretaria 
de estado de Educação. A 
execução técnica é de res-
ponsabilidade da Federa-
ção de Esportes Estudantis 
de Minas Gerais.

Manoel Rigueira.
 Os demais con-
frontos do torneio são: Abre 
Campo x Bela Vista, Sem 
Peixe x 18 de Julho, Ab-
dalla x Nacional E.C (São 
Domingo do Prata), E.C Rio-
docense (Rio Doce) x E.C 
Barralonguense; Nacional 
E.C (Abre Campo) x Santa 
Cruzense E.C (Santa Cruz 
do Escalvado), Limitados 
x América E.C (Amparo do 
Serra); Operário E.C (Raul 
Soares) x Piranga E.C (Pi-
ranga); Nacional E.C (Pi-
ranga) x Alvinopolense F.C 
(Alvinópolis): Vila Nova 
Alvinópolis x Sericita E.C 
(Sericita) e E.C Gramense 
(Santo Antônio do Grama) 
x Jequeriense F.C (Jequeri).

 Depois da abertura 
oficial realizada na noite de 
segunda-feira, 05 de agosto, 
começou na mamhã de 06 
de agosto, em Governador 
Valadares, no Vale do Rio 
Doce, a etapa estadual do 
Jemg (Jogos Escolares de 
Minas Gerais, que prosse-
guem até domingo próxi-
mo, 11 de agosto. A etapa 
compreende a fase final da 
competição para as modali-
dades coletivas (basquete-
bol, futsal, handebol, volei-
bol e vôlei de praia), além 
do xadrez e a execução das 
modalidades individuais 
convencionais.  
 Ponte Nova será 
representada  pelo atleta 
de taekwondo Matheus Cos-
ta, e os atletas Enzo e Yago, 
do Colégio Athenas Equipe, 
que venceram a fase de gru-
pos, em Ubá, e conquista-
ram o direito de ir à etapa 
estadual na modalidade vô-
lei de praia. Durante os dias 
do evento, em Governador 
Valadares, estão previstas 
as disputas de 14 modali-

 A Liga Desportiva 
de Urucânia (LDU) sorteou 
na noite de segunda-feira, 
05 de agosto, na Câmara 
Municipal de Urucânia, os 
confrontos da 2ª fase do 
Campeonato Regional do 
Açúcar 2024. Único repre-
sentante de Viçosa no tor-
neio, o Viçosense E.C vai 
encarar a S. E 1º de Maio 
(Macuco). Já o atual cam-
peão da competição, o São 
Miguelense, vai enfrentar a 
equipe Piedade E.C (Pieda-
de de Ponte Nova).
 O sorteio também 
definiu os mandos de cam-
po. O Viçosense E.C vai 
receber a equipe de Ponte 
Nova no domingo, dia 18, 
no campo do Silvestre F.C, 
às 15 horas. O jogo da volta 
acontece no dia 25 de agos-
to, no Estádio Dr. Otávio So-
ares, em Ponte Nova, tam-
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Festa marca o encerramento do Campeonato 
Municipal Feminino de Mariana

Atleta de mountain bike apoiado pela Semej 
de Ponte Nova conquista 1º lugar em Mariana
 Aconteceu no últi-
mo  final de semana, exa-
tamente no domingo, 04 
de agosto, o Desafio Brou 
Mariana, contando com 
1200 atletas inscritos e a 
cidade de Ponte Nova mar-
cou presença no evento, 
contando com mais de 10 
ciclistas que participaram 
em 02 (dois) diferentes 
percursos passando por 
diversas trilhas técnicas e 
variados terrenos.
 O Atleta Juan Mar-
cos, com o apoio da Semej 
(secretaria de Esporte, La-
zer e Juventude), órgão da 
Prefeitura de Ponte Nova, 
conseguiu a 1° colocação 
na categoria Júnior Mas-
culina; Igor de Oliveira 
conquistou a 15° coloca-
ção na dupla masculina e 
Daniel Freire conquistou a 

10° colocação na categoria 
Máster B1.
 O percurso com-
pleto teve 55 quilômetros 
de extensão  e o reduzido 
38 quilômetros. Na madru-

gada de domingo, 04/08,  
choveu na cidade, o que 
gerou uma dificuldade ex-
tra para todos os atletas, 
com condições extremas 
durante a prova.

 Foram mais de 600 
atletas e 27 academias. As 
lutas se iniciaram às  8 ho-
ras com a categoria infanto-
-juvenil e prosseguiu até o 

fim da tarde. Representan-
do a Academia Nova União/
Ponte Nova, na Super Luta, 
o professor Loverty Gomes 
sagrou-se campeão.

 No domingo passa-
do, dia 04 de agosto, Ponte 
Nova recebeu a 4ª etapa 
(são 06 etapas) do Campe-
onato Mineiro de Jiu-jitsu. 
A competição organizada 
pela Liga Mineira de Jiu-
-jitsu aconteceu em tatame 
montado no Ginásio Polies-
portivo Governador Hélio 
Garcia (E.C Palmeirense), 
que fica na Avenida Nossa 
Senhora das Graças, Bairro 
Guarapiranga.
 A Academia Nova 
União, representante de 
Ponte Nova, conquistou 63 
medalhas (19/ouro; 28/pra-
ta e 16/bronze, sendo 08 do 
Festival Kids) e foi a campeã 
da competição por equipes. 
O evento reuniu academias 
e atletas de várias cidades 
de Minas Gerais. 

Um dos momentos de luta entre os competidores (crédito da foto:  Diego Siman/Líder Notícias)

Ponte Nova recebe mais de 600 atletas para 
etapa do Campeonato Mineiro de Jiu-jitsu

Primeiro de Maio E.C levou o título de campeão (crédito da foto: arquivo da Liga Esportiva Marianense)

Juan Marcos conquistou ouro no Desafiou Brou na categoria Júnior (crédito da foto: arquivo pessoal)

Repórter Adriano Luiz entrevista a árbitra da partida final, Júlia Gabriela (crédito da foto: arquivo da 
Liga Marianense)

que decidiu o título, foi um 
grande espetáculo em que 
os domínios táticos, técnicos 
e territorial se alternaram  
durante o grande espetácu-
lo. “Paracatu F.C  e Primei-
ro de Maio E.C provaram 

o quanto está em frente o 
crescimento o futebol femi-
nino de Mariana”, voltou a 
comentar Marcos Dias.
 Até os 46 minu-
tos do 2º tempo, num jogo 
equilibrado, tudo indicava 
que o título seria decidido 
nas cobranças de pênaltis, 
mas o talento de Janaína 
Ansaloni e da  artilheira 
Poliana selaram a justa vi-
tória do Primeiro de Maio, 
do Bairro Cabanas, sobre a 
equipe do do Paracatu. 
 Destaque para a 
arbitragem da jovem Júlia 
Gabriela, que dirigiu o jogo 
final com equilíbrio, coe-
rência e correta aplicação 
das regras do futebol.
 O grande número 
de torcedores de ambas as 
equipes finalistas presen-
ciou e também participou 
de uma grande festa de con-
graçamento e harmonia. “O 
futuro do futebol feminino 
em Mariana é muito pro-
missor. Parabéns à Liga 
Esportiva Marianense. Pa-
rabéns Meninas”, encerrou 
Marcos Dias.

 Uma grande festa 
marcou o encerramento do 
Campeonato Municipal Fe-
minino de Mariana, na ma-
nhã e início de tarde de 04 
de agosto, na Arena Parque 
das Laranjeiras, no Distrito 
Padre Viegas, em Mariana. 
Na disputa do 3º  lugar,  o 
Ideal E.C, de Águas  Cla-
ras venceu com facilidade 
o Olimpic E.C por 10 a 1. 
“Apesar do placar elástico, 
sobrou seriedade e empe-
nho da equipe perdedora 
e muito talento e seriedade 
para as meninas de Águas 
Claras”, disse  Marcos Dias, 
coordenador de esportes da 
Rádio Montanhesa 670 Khz.
 O jogo de fundo, 


